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Chères Vairloises, Chers Vairlois,

La période estivale s’achève. J’espère que chacun a pu passer un été ressourçant, à Vair-sur-Loire ou 
ailleurs. Sur notre commune, la saison estivale a été riche, avec de nombreux événements : les journées 
sportives « Terre de Jeux », les soirées au Théâtre de Verdure, la journée UNIVAIR. Ces manifestations 
ont permis de créer du lien entre les habitants et de mettre en avant les associations communales ainsi 
que les artisans et commerçants vairlois.

Le nouveau numéro de notre journal municipal « Au fil de Vair » a justement pour thématique « Solidarité 
et Engagement citoyen ». Ces deux termes me semblent être des valeurs essentielles à « cultiver » 
aujourd’hui pour bien vivre ensemble au quotidien.

La solidarité, tout d’abord. Derrière de grandes idées se cachent parfois des actions simples, concrètes, 
des actions du quotidien : rendre service, aider un voisin… C’est ce qui crée du lien entre les habitants, ce 
lien social dont ont tout particulièrement besoin les personnes isolées. Certains d’entre vous, participent 
également à cet élan en étant bénévoles auprès de la commission Solidarité Aînés et prennent soin de 
personnes isolées en les appelant ou en leur rendant visite. Afin de continuer à développer des actions 
sociales en faveur de la population, la Municipalité a souhaité recruter dernièrement un agent social 
pour développer les projets du CCAS (Centre Communal d’Actions Sociales) et épauler les élus sur les 
questions sociales. Catherine Germond vous accueillera en mairie pour vous informer sur vos droits et 
vous aider dans vos démarches.

L’engagement citoyen, ensuite. Je souhaite à travers ce terme mettre en lumière tous les bénévoles 
qui sont les forces vives de la commune. Qu’ils soient présents dans les associations, qu’ils créent des 
événements festifs ou sportifs, qu’ils distribuent le journal communal, qu’ils vous accueillent dans les 
bibliothèques, qu’ils embellissent la commune pour les fêtes de fin d’année, toutes leurs actions, et bien 
d’autres encore ont un impact sur votre quotidien et nous les en remercions vivement !

N’oublions pas ceux qui s’engagent aussi en étant élu.

Je renouvelle mes félicitations à nos jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants (CME) qui seront 
pour deux ans les représentants de leurs écoles. Je leur souhaite de s’épanouir dans leurs nouvelles 
fonctions et de voir aboutir les projets qui leur tiennent à cœur.

J’adresse aussi un profond remerciement aux 27 élus du Conseil Municipal qui exercent leur mission 
à mes côtés. Je sais que leur engagement rime souvent avec disponibilité et présence et je remercie 
chacun d’entre eux pour le temps passé à travailler pour développer les projets communaux.

Je vous souhaite une bonne rentrée et vous donne rendez-vous le vendredi 17 janvier pour la soirée des 
vœux qui se déroulera à la salle Louis Rousseau de Saint-Herblon.

Amélie Cornilleau 
Maire de Vair-sur-Loire

ÉDITO
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Logements 
seniors à 

La Blanchère

Il reste encore quelques
places disponibles !

Des logements pour seniors sont actuellement en 
construction dans l’impasse des Magnolias et rue de la 
Blanchère, à Saint-Herblon. Il s’agit d’appartements de 
type T2 (une chambre) et T3 (deux chambres) dont la 
livraison est prévue pour janvier 2025.
Pour pouvoir bénéficier de ces logements, il est nécessaire 
de déposer une demande de logement social. Vous pouvez 

obtenir le formulaire en version papier à la mairie ou le 
remplir en ligne sur le site www.demandelogement44.fr.

Hébergements solidaires 
et temporaires
Vous disposez d’un logement avec des espaces 
inoccupés ? 
Vous souhaitez contribuer à l’accueil solidaire de 
stagiaires, étudiants, apprentis, intérimaires ou 
saisonniers sur la commune de Vair-sur-Loire ?
Renseignez-vous en mairie, pendant les heures 
d’ouverture. Un formulaire y est disponible pour vous 
permettre d’être inscrit sur une liste consultable par les 
personnes qui recherchent un logement temporaire.

L’ADMR recherche 
des bénévoles
Entraide, Engagement, Partage. 
Ces valeurs donnent du sens à notre action pour aider 
les personnes âgées ou en situation de handicap. Vous 
souhaitez rejoindre notre équipe de bénévoles ? Venez 
rencontrer l’association ADMR de Pouillé-les-Côteaux.
En fonction de vos attentes et du temps que vous 
souhaitez consacrer au bénévolat, les domaines où 
peuvent s’exprimer vos talents et votre énergie sont 
nombreux. Vous pourrez accueillir et évaluer les 
besoins des personnes, créer du lien social, organiser 
des manifestations locales, participer à nos ateliers de 
prévention, promouvoir l’association…

SOLIDARITÉ

Si vous êtes intéressé ou souhaitez obtenir 
davantage d’informations, n’hésitez pas à 
contacter le CCAS : ccas@vairsurloire.fr.

Si vous souhaitez rejoindre la liste des 
hébergements solidaires et temporaires, merci
de contacter le CCAS : ccas@vairsurloire.fr.

Comment rejoindre notre équipe de bénévoles ?
Contactez-nous par téléphone au 02 40 29 53 32 
ou à : nortancenis@fede44.admr.org.
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Un agent social rejoint le 
CCAS de Vair-sur-Loire
Afin de répondre efficacement aux besoins sociaux des 
Vairlois, la Municipalité a créé un poste d’agent social. 
Catherine Germond, 52 ans et diplômée d’un DU-CNC 
de Mandataire Judiciaire à la Protection des Majeurs, a 
rejoint les services de la mairie au mois d’août.
Forte d’une riche expérience en tant qu’aide médico-
psychologique en foyer de vie, Catherine a choisi de donner 
une nouvelle direction à sa carrière en se consacrant à 
l’accueil et à l’accompagnement des habitants dans le 
besoin. « Je souhaite donner du sens à ma mission et 
aider tous les habitants de la commune, à tous les âges de 
la vie », confie-t-elle.
Rattachée au Centre Communal d’Action Sociale 
(CCAS), Catherine travaille en étroite collaboration avec 
la commission Solidarité-Aînés sur de nombreuses 
missions :
- Gestion des demandes d’aide : soutien aux jeunes pour 

le BAFA, Pass Culture Sport Jeunes, aide alimentaire, 
aide exceptionnelle au carburant, aide pour les voyages 
scolaires, etc.

- Logements : gestion des logements sociaux, des 
logements d’urgence ainsi que de la liste des logements 
solidaires et temporaires.

- Solidarité aînés : organisation des repas pour les aînés 
et distribution des colis de Noël aux Vairlois résidant en 
EPHAD.

Catherine Germond est à votre écoute et vous accueille, 
avec ou sans rendez-vous, à la mairie de Saint-Herblon  
les lundis, mardis, jeudis et vendredis après-midi de 14 h 
à 17 h 30 ainsi que les mercredis matin de 9 h à 12 h 30.
Pour toute question ou demande d’assistance, vous 
pouvez la joindre au 02 40 98 02 23 ou lui envoyer un 
message à : ccas@vairsurloire.fr.

Accompagnement dans 
vos démarches en ligne
Depuis 2022, la mairie de Vair-sur-Loire a mis en place un 
Espace numérique, accessible gratuitement, pour aider 
les citoyens à maîtriser les outils numériques.
Céline Kraëmer, conseillère numérique, accompagne 
les habitants en leur apprenant à utiliser ces outils pour 
faciliter leurs démarches administratives. Son rôle est 
de favoriser l’autonomie, en luttant contre l’exclusion 
sociale et la fracture numérique.
En collaboration avec Catherine Germond du CCAS, 
elles visent à mieux répondre aux besoins des citoyens, 
notamment en facilitant l’accès aux droits et aux aides.

SOLIDARITÉ

Vous souhaitez plus d’informations concernant 
le CCAS ? Rendez-vous sur notre site web :
www.vairsurloire.fr/ccas.

Vous souhaitez être accompagné dans vos 
démarches en ligne ?
Vous pouvez contacter notre conseillère 
numérique par téléphone au 06 58 99 36 88
ou à : conseillere-numerique@vairsurloire.fr.
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Les jeunes Vairlois de CE2, CM1 et CM2 ont été invités 
à voter pour le renouvellement du Conseil Municipal des 
Enfants. Les élections ont eu lieu le jeudi 23 mai pour 
l’école Saint-Joseph et le jeudi 30 mai pour les écoles du 
Chêne Vert, La Fontaine et Notre-Dame.
Avec 36 candidatures pour seulement 16 places, la 
compétition a été vive, illustrant l’intérêt des jeunes pour 
ces élections. Au total, 238 jeunes ont pu s’initier au 
scrutin pour la première fois et ont élu leurs représentants 
pour la période 2024-2026. 
En tant que membre du CME, chaque élu représente tous 
les enfants de Vair-sur-Loire et s’implique activement dans 
la vie de la commune. Les jeunes élus peuvent proposer 
des projets visant à améliorer la vie quotidienne des 
enfants. Ils mettent ainsi en pratique la citoyenneté et la 

démocratie, en participant activement aux échanges et à 
la prise de décision. Ce mandat permet de développer leur 
autonomie et de se responsabiliser.
Une journée d’intégration a été organisée à la mairie le 
29 août pour accueillir les nouveaux élus. Ils ont participé 
à un grand jeu conçu pour découvrir le fonctionnement de 
la mairie, rencontrer des agents municipaux, favoriser les 
échanges, encourager la coopération et la collaboration 
entre eux.
Le Conseil Municipal des Enfants est une initiative 
essentielle pour promouvoir la participation citoyenne 
dès le plus jeune âge, tout en permettant aux enfants de 
s’impliquer activement dans la vie communale.
Nous souhaitons à tous les nouveaux élus un mandat 
riche en projets et en expériences enrichissantes.

CME : les 
nouveaux 
élus pour 

2024-2026

Élections du CME : les 
premiers pas dans la vie

de citoyen.

Amélie CORNILLEAU (maire) et Stéphane MELLIER (adjoint Enfance-Jeunesse) accompagnés des nouveaux élus du CME. De gauche à droite : Aaron LECLERC, 
Charlotte GODARD, Gabriel LANE, Line SEUROT-MAHE, Adèle LE PIERRES, Hortense DAVID, Kabellerah PETIT DA SILVA, Charlotte CERISIER, Madeline JOLLY 
SUEL (à genou), Rudy DAHERON, Alexis DAINCIART, Eden DRUMEL, Jeanne TROUILLET, Yliana BOUQUILLON. Absent : Arthur RIVIERE.

ENGAGEMENT CITOYEN
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Lily Cerise & Cie : ensemble contre les violences 
familiales et conjugales
L’association de lutte contre les violences conjugales 
et familiales Lily Cerise & Cie a pour mission de rendre 
accessibles les informations concernant l’aide aux 
victimes, aux témoins ainsi qu’aux auteurs et autrices 
de violences.
Pour cela, ils mettent gratuitement à disposition des 
institutions, des entreprises et des associations : affiches, 
marque-pages, cartes de visite, visuels immatériels et 
gobelets réutilisables pour les évènements.
Ils réalisent également gratuitement des sessions de 
sensibilisation pour les enfants (8-12 ans), les ados/jeunes 
adultes, les adultes grand public et les professionnels en 
contact avec le public (santé, soin, accompagnement, 
sport, éducation…).

Liste des numéros utiles
en cas de violences
En cas de danger grave et immédiat
- Gendarmerie : 17
- Appel d’urgence Européen : 112
- Message d’urgence : SMS au 114

Besoin d’écoute ?
- Violences Femmes Info : 3919 (24 h/24, 7 j/7)
- Allô Enfance en Danger : 119 (24 h/24, 7 j/7)
- CIDFF Nantes : 02 40 48 13 83
- Prévention Suicide : 3114
- Maltraitances des personnes âgées et/ou
    handicapées : 3977 (7 j/7)
- Lutte contre le harcèlement : 3018

Les bénévoles contribuent au bon fonctionnement des 
associations, c’est un fait. Au-delà de l’aide apportée 
et des amitiés créées, le bénévolat ouvre l’esprit à la 
solidarité et à l’épanouissement.
La commune de Vair-sur-Loire ne serait pas ce qu’elle 
est sans ces véritables piliers du vivre-ensemble que 
sont les associations. Un certain nombre d’entre elles 
participent activement à la vie communale. Cette année 
encore, nous avons pu compter sur beaucoup d’entre 
vous pour animer notre commune, proposer des activités, 
mener des actions citoyennes et participer aux projets. 
Ainsi, lors des consultations pour l’élaboration de projets, 
des journées « Terre de Jeux » des 23 juin et 28 juillet, de 

la journée UNIVAIR en septembre ou encore des soirées 
du Théâtre de Verdure, le lien avec nos associations a été 
fort.
Nous souhaitons mettre en lumière l’engagement de ces 
bénévoles et l’impact positif qu’il produit. La commission 
Sport et Vie associative lance l’initiative de décerner des 
médailles du bénévolat. Chaque association sera invitée 
à proposer le nom d’un(e) bénévole particulièrement 
dévoué(e), afin qu’il ou elle reçoive cette distinction 
méritée lors de la cérémonie des vœux du maire. Chaque 
médaille illustrera notre reconnaissance envers celles 
et ceux qui ont consacré une part de leur vie à rendre la 
nôtre meilleure. 

Des médailles pour honorer l’engagement
des bénévoles de la commune

ENGAGEMENT CITOYEN

Plus de renseignements : Lily Cerise & Cie 
contact@lily-cerise-et-compagnie.com
www.lily-cerise-et-compagnie.com
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Merci à vous...

La mairie recherche des agents recenseurs
En 2025, Vair-sur-Loire réalise le recensement de sa 
population pour mieux connaître son évolution et ses 
besoins. L’ensemble des logements et des habitants de 
la commune seront recensés du 16 janvier au 15 février. 
Une lettre du maire sera déposée dans votre boîte aux 
lettres pour vous informer de l’opération. Puis, un agent 
recenseur vous fournira une notice internet, soit dans 
votre boîte aux lettres, soit en mains propres. Suivez 
simplement les instructions qui y sont indiquées pour 
vous recenser en ligne. 
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des 
questionnaires papier pourront vous être remis par l’agent 
recenseur à votre demande.
Cette année, une courte enquête visant à mieux 
comprendre les familles d’aujourd’hui et leur histoire 
complétera le recensement, l’agent recenseur vous 
déposera une notice présentant cette enquête.

Dans le cadre de ce recensement, la mairie est à la 
recherche de 8 agents recenseurs. 
Le rôle d’agent recenseur nécessite plusieurs qualités 
indispensables : disponibilité, aptitude relationnelle, 
bonne présentation, ténacité, neutralité, discrétion et 
organisation.
Pour exercer cette fonction, un véhicule personnel 
ainsi qu’un téléphone portable seront nécessaires. Le 
téléphone vous permettra de recevoir des mises à jour 
par SMS concernant le suivi des personnes recensées.

La Municipalité remercie tous les bénévoles qui, par 
leur générosité, contribuent à faire de Vair-sur-Loire une 
commune où il fait bon vivre.
Hors associations, vous êtes nombreux à vous investir 
pour distribuer ce journal municipal, décorer la commune 
pour Noël, animer nos bibliothèques, participer aux 
commémorations ou encore à la vie paroissiale, et la liste 
est longue…
Votre engagement inspire beaucoup d’autres à donner de 
leur temps et de leur énergie pour soutenir les causes qui 
nous tiennent tous à cœur.
Pour les temps forts commémoratifs du 8 mai 1945, 
du 11 novembre 1918 et de la fête nationale, nous 
faisons appel aux volontaires souhaitant devenir 
porte-drapeaux. Si vous êtes intéressés, merci de vous 
signaler auprès des accueils mairie.

Les bénévoles s’activent déjà pour les décorations de Noël 
de cette année.

VIE MUNICIPALE

Si vous êtes intéressé(e) par ce poste, nous 
vous invitons à envoyer votre candidature 
accompagnée d’un CV à l’adresse suivante : 
mairie@vairsurloire.fr.
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Démarchage 
commercial :
restons 
prudents !

Avant de signer quoi que ce soit, 
prenez le temps de réfléchir.

La Municipalité souhaite rappeler à ses habitants 
qu’aucun démarchage commercial n’est autorisé 
ou mandaté par la mairie de Vair-sur-Loire. Aucun 
démarcheur ne peut prétendre agir au nom de la mairie 
ou sur sa recommandation.
Lorsque vous êtes face à une situation de démarchage, 
nous vous invitons à rester vigilants :
- Vérifiez l’identité du démarcheur : demandez une carte 

professionnelle ou un document officiel.

- Ne signez rien sur le moment : prenez le temps de 
réfléchir avant de prendre une décision.

- Ne divulguez aucune information personnelle ou 
bancaire : soyez prudent avec vos données.

- Informez votre entourage : parlez-en à vos voisins ou à 
proches, en particulier aux personnes vulnérables.

- Signalez toute démarche douteuse auprès de la mairie 
et de la gendarmerie.

Ensemble, restons vigilants et solidaires !

Astreinte technique
En dehors des horaires d’ouverture de la mairie, une 
astreinte technique est mise en place pour répondre 
uniquement aux urgences relevant de la responsabilité 
municipale : voirie, bâtiments et salles communales.
Pour contacter l’astreinte : composez le numéro de la 
mairie au 02 40 98 02 23 et suivez les indications pour 
être mis en relation avec la personne d’astreinte.

La cérémonie des vœux 
du maire
La Municipalité de Vair-sur-Loire a le plaisir d’inviter les 
Vairloises et les Vairlois à la traditionnelle cérémonie 
des vœux, qui se tiendra le vendredi 17 janvier 2025 
à 19 h, dans la salle Louis Rousseau. Ce moment 
convivial permettra au maire et aux élus de revenir sur 
les évènements marquants de l’année écoulée et de 
présenter les projets à venir pour 2025. 
Lors de cet événement, une remise de médailles aura lieu 
afin d’honorer les bénévoles particulièrement engagés au 
sein des associations de la commune.
Nous vous attendons nombreux pour partager ensemble 
un moment d’échanges, de convivialité et de célébration, 
autour du verre de l’amitié.

VIE MUNICIPALE

Pour les autres urgences, nous vous rappelons les 
numéros suivants :
  Pompiers : 18
  Gendarmerie : 17
  Service d’Aide Médicale Urgente (SAMU) : 15
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Georgina Collineau, adjointe Sport et Vie associative

Alice Bedeau, 
gestionnaire RH

Élue au conseil municipal en 2020 et adjointe au Sport 
et à la Vie associative depuis 2022, Georgina Collineau 
œuvre pour améliorer l’offre sportive à Vair-sur-Loire 
tout en renforçant le lien social entre ses habitants.
Avec sa commission, elle contribue à la gestion des 
affaires sportives et associatives de la commune : 
planification des créneaux pour les salles de sport, gestion 
des infrastructures communales dédiées aux sports et 

aux loisirs, relation entre municipalité et associations, 
promotion de l’activité physique. Georgina participe 
activement à la mise en œuvre de divers projets. « Ce qui 
me motive dans ma fonction d’élue, c’est de valoriser notre 
commune, d’être à l’écoute et de proposer des actions 
qui répondent aux attentes des Vairloises et Vairlois »,  
 confie-t-elle.
Sous son impulsion, plusieurs projets ont vu le jour, 
comme les journées sportives des 23 juin et 28 juillet, 
organisées en collaboration avec le COPIL Terre de Jeux 
2024. Le développement d’équipements sportifs, tel qu’un 
terrain de Foot 5 à Saint-Herblon et un parcours santé 
à Anetz, témoigne de son engagement à faire évoluer 
l’offre sportive locale. À cela s’ajoute, prochainement, 
l’installation d’un terrain multisport au complexe sportif 
de La Cour.
Avec détermination, Georgina Collineau continue de 
mettre en œuvre des initiatives visant à améliorer la 
qualité de vie à Vair-sur-Loire par le sport et l’engagement 
associatif.

Le 24 juin, Alice Bedeau a rejoint les services municipaux 
en tant que gestionnaire Ressources Humaines (RH).
Après un parcours en comptabilité, gestion financière et 
RH, Alice s’était orientée dans l’accompagnement d’élèves 
en situation de handicap. Forte de cette expérience 
humaine et éducative, elle fait aujourd’hui son retour dans 
les Ressources Humaines, cette fois au sein de la fonction 
publique territoriale. « J’habite sur la commune depuis 
près de 20 ans et il était naturel pour moi de postuler pour 
m’y investir professionnellement », explique-t-elle.
Le poste de gestionnaire RH est très varié et la relation 
humaine y occupe une place centrale. Aider, orienter 
et renseigner les agents municipaux sont les missions 
clés d’Alice au quotidien. « Avec l’équipe RH, mon rôle est 
d’accompagner tous les agents, quel que soit leur statut, 
afin qu’ils se sentent bien sur leurs postes et au sein de 
leurs équipes » ajoute-t-elle. Alice s’occupe de la gestion 
des carrières des agents, du recrutement jusqu’au départ 
à la retraite, en passant par la titularisation des stagiaires. 
« La formation continue est un sujet clé pour maintenir les 
compétences à jour et accompagner les agents dans leur 
évolution », souligne-t-elle.

Deux qualités essentielles se dégagent pour le poste  
de gestionnaire RH : l’écoute des problématiques des 
agents et l’observation des organisations ainsi que des 
interactions au sein de la collectivité. Ce poste exige des 
connaissances très pointues sur le fonctionnement des 
collectivités locales, ainsi qu’une veille juridique constante, 
indispensable pour naviguer dans un cadre législatif en 
perpétuelle évolution.
Alice conclut en exprimant sa gratitude : « Je tiens à 
remercier chaleureusement les agents communaux pour 
leur accueil bienveillant. Cela facilite grandement mon 
intégration et me permet de me concentrer pleinement 
dans l’exercice de mes missions. »

ZOOM SUR...



11Au fil de Vair n°14 – Septembre 2024 

Comité consultatif
Aménagements Sportifs Extérieurs

Mission Citoyenneté et Élections

Depuis près de deux ans, ce comité consultatif œuvre à la 
mise en place de divers aménagements extérieurs visant 
à enrichir l’offre sportive et de loisirs. Cette démarche 
a bénéficié d’une participation citoyenne active, qui a 
largement contribué à orienter les réflexions et à élaborer 
des projets répondant aux attentes des habitants.
Plusieurs équipements sont déjà sortis de terre ou sont 
en passe de l’être :
- Des paniers de basket et une table de tennis de table 

ont été installés près de la salle de sport Madeleine 
Cartier. Ces aménagements ont été finalisés à la fin de 
l’année 2023.

- Deux parcours d’orientation, situés respectivement à 
Anetz et à Saint-Herblon, ont été mis en place cet été. 
Ces projets ont bénéficié d’une subvention octroyée par 
le département de Loire-Atlantique, couvrant 50 % des 
coûts.

- Un parcours d’équilibre pour les plus petits (à partir de  
2 ans) ainsi qu’une table de tennis de table verront le 
jour aux abords du complexe sportif de La Cour d’ici la 
fin de l’année 2024.

Découvrez les parcours d’orientation sur notre site web : 
www.vairsurloire.fr/ppo

Ces nouveaux espaces visent à favoriser l’accès libre aux 
activités sportives et de loisirs ainsi que d’étoffer les lieux 
de convivialité. Un grand merci aux membres du comité 
consultatif pour leur dévouement et leur engagement 
qui permettent de concrétiser ces projets.

Une participation électorale en hausse lors des dernières 
élections !
Après deux ans de mobilisation, les élus de la Mission 
Citoyenneté et Élections (MCE) attendaient avec 
impatience les résultats de participation des élections 
européennes du 9 juin dernier. Nous pouvons observer 
une augmentation de la participation par rapport à 2019. 
Alors que la France enregistrait une progression de  
+7,3 %, Vair-sur-Loire affichait une hausse de +15 %.
Malheureusement bloquée à 54,02 % pour les élections 
européennes, la participation a grimpé pour les deux tours 
des élections législatives, moins d’un moins plus tard : 
72,22 % pour le premier tour (+48,1 % par rapport à 2022), 
puis 73,67 % pour le second tour (+58 % par rapport à 
2022). Les enjeux de ces deux tours étaient importants 
et la participation à Vair-sur-Loire a dépassé la moyenne 
nationale, régionale, départementale ainsi que celle de 
notre circonscription et de la COMPA.
Pour la MCE, c’est un signe très encourageant, 
démontrant que, grâce à la mobilisation collective, l’outil 
démocratique le plus direct permet de faire entendre sa 
voix. Nous continuerons nos efforts pour sensibiliser 
et mieux expliquer les enjeux des élections, car une 
meilleure compréhension conduit toujours à une plus 
forte participation.

COMITÉS
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Les vacances d’été ont été particulièrement animées à 
l’Espace jeunes.
Les jeunes Vairlois ont brillé lors de la nouvelle édition 
de l’Éco R’aide à Teillé, se classant 5ème et 8ème sur 
20 groupes. Le camp d’été a réuni 15 jeunes pour une 
semaine inoubliable à la Tranche-sur-Mer, tandis que 
le stage multisport avec Wilfried, encadrant sportif du 
département, a permis de découvrir diverses disciplines 
sportives.
Les vacances se sont terminées en beauté lors d’une 
journée au Parc Astérix avec les jeunes du SIVOM du 
secteur de Ligné. Une action d’autofinancement a eu lieu 
lors de la journée du sport et du handisport du 23 juin 
avec un stand de  restauration. Elle a permis à 18 jeunes 
de financer partiellement cette journée mémorable.
Le Repaire, nouveau local de l’Espace jeunes, a contribué 
à diversifier les activités proposées et à insuffler une 
nouvelle dynamique.

Il y a eu une augmentation de la fréquentation, notamment 
des filles, et de la diversité au niveau des âges. Ce lieu 
moderne et accueillant favorise les échanges et la 
créativité, créant une ambiance chaleureuse entre les 
jeunes.
Courant octobre, l’Espace jeunes accueillera Kylian 
Lecomte en alternance dans le cadre de son CPJEPS 
(Certificat Professionnel de la Jeunesse, de l’Éducation 
Populaire et du Sport) jusqu’en novembre 2025. Il 
participera à l’animation aux côtés de Benoît Julien.
Les inscriptions pour la nouvelle année scolaire ont 
démarré en septembre. Les dossiers sont téléchargeables 
sur le site de la mairie ou à retirer à l’Espace jeunes les 
mercredis entre 14 h et 18 h.

Un été très 
animé à 

l’Espace 
jeunes

Après-midi détente sur
les plages ensoleillées

de Vendée.

Le transport des repas est effectué chaque jour par le 
personnel du restaurant scolaire.

Un véhicule électrique 
pour les liaisons chaudes 
du restaurant scolaire
En juin dernier, la mairie a fait l’acquisition d’un véhicule 
électrique pour transporter les repas chauds entre la 
cuisine des P’tits Moussaillons à Saint-Herblon où ils sont 
préparés et le restaurant scolaire de L’Ancre à Anetz.
Afin d’optimiser le transport des caissons isothermes, les 
services techniques ont aménagé le coffre du véhicule.
Cette initiative s’inscrit dans une volonté de la 
Municipalité d’améliorer la qualité du service de 
restauration scolaire tout en s’engageant activement 
dans la transition écologique.

ENFANCE – JEUNESSE

Contactez Benoît Julien, l’animateur de l’Espace 
jeunes à : espace.jeunes@vairsurloire.fr.
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PASS CULTURE
SPORT JEUNES

Le CCAS de Vair-sur-Loire
peut t'aider avec une
participation financière !

Tu as entre 6 et 17 ans ?

Tu habites à Vair-sur-Loire ?

Tu souhaites pratiquer une
activité sportive ou culturelle ?

Téléchargez
le formulaire

Bénéficiez d’une aide pour la 
pratique sportive et culturelle
Le CCAS de Vair-sur-Loire reconduit son action en faveur des familles pour 
l’année scolaire 2024/2025 avec le Pass Culture Sport Jeunes.
Cette initiative vise à faciliter l’accès aux activités sportives et culturelles pour 
les enfants de la commune grâce à une participation financière adaptée. 
Qui peut bénéficier de cette aide ?
Les enfants âgés de 6 à 17 ans, issus de familles résidant à Vair-sur-Loire, 
dont le quotient familial est inférieur ou égal à 1 200, sont éligibles à cette aide.
Le montant de la participation est calculé en fonction du quotient familial.
Quand et comment faire la demande ?
Les familles peuvent soumettre leur demande jusqu’au 
31 décembre 2024. Pour ce faire, il suffit de remplir le 
formulaire disponible sur notre site web ou directement à 
l’accueil de la mairie.

Faire sa
demande

Retour sur les deux journées « Terre de Jeux 2024 »
Les deux journées, organisées dans le cadre du label 
« Terre de Jeux 2024 », ont fait vibrer notre commune 
aux rythmes des sports olympiques et paralympiques.
Le 23 juin, le sport et le handisport ont été mis à l’honneur 
au complexe sportif de La Cour. De nombreuses activités 
inclusives, comme le tennis fauteuil, le volley assis, 
ou encore le cécifoot, ont permis aux participants de 
découvrir la richesse du sport pour tous. Yves Hocdé, 
champion olympique d’aviron, a partagé son expérience, 
soulignant les valeurs du dépassement de soi et du sport 
de haut niveau. La journée s’est conclue par l’arrivée des 
cyclotouristes du Relais de la Journée Olympique.

Un grand nombre de participants se sont initiés à l’escalade

Le passage de témoin du Relais de Journée Olympique

Le 28 juillet, Vair-sur-Loire célébrait le lancement des 
Jeux Olympiques. Le complexe sportif de Saint-Herblon a 
accueilli des animations variées : escalade, tir à l’arc, rink 
hockey, démonstration de basket freestyle et de BMX flat. 
La diffusion en direct des épreuves olympiques a permis 
à tous de suivre les exploits des athlètes, ajoutant une 
touche spéciale à cette journée festive. 
Ces deux journées ont incarné l’esprit olympique : sport, 
partage et convivialité.

SPORT ET VIE ASSOCIATIVE
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Théâtre de 
Verdure : 

retour sur la 
saison 2024

Le monde agricole a été mis 
à l’honneur lors d’une soirée 

spéciale avec la compagnie de  
théâtre de la Chaise Rouge.

Kiosques à livres
Dans un esprit de partage et à l’initiative du CME, la municipalité met à disposition des kiosques à livres sur la 
commune. Ces espaces sont destinés à favoriser l’échange et la découverte de nouvelles lectures. 
Voici quelques règles simples à respecter pour assurer leur bon fonctionnement :
- Échangez un livre : le principe est simple, vous pouvez emprunter un livre à condition d’en laisser un autre en 

échange.
- Respectez les lieux : prenez soin des livres et des kiosques.
- Livres appropriés : les livres déposés doivent être en bon état et appropriés à tous les publics.
- Limitez les dépôts : limiter vos dépôts à quelques livres à la fois. Cela permet de laisser de la place à tous.

Cette année, malgré quelques aléas climatiques – la pluie, 
la fraîcheur de certaines soirées – la saison s’est très 
bien déroulée. Les retours que nous en a fait le public 
le prouvent. La diversité et la qualité des spectacles ont 
largement séduit. Nous en sommes heureux et fiers !

Une seule petite ombre au tableau : la perte d’une part de  
spectateurs lors des replis à la salle de La Cour. Le cadre 
n’est certes pas aussi enchanteur que celui du Théâtre de 
Verdure mais, nous pouvons vous l’assurer, les artistes 
savent métamorphoser le lieu et y mettre le feu. Alors 
replions-nous tous ensemble !

L’élaboration du programme 2025 a déjà commencé.
Notre théâtre est maintenant connu, notamment par les 
artistes et les propositions affluent, rendant les choix 
longs et difficiles. Mais quelque chose a manqué depuis 
2022 : la musique dite « classique ». Nous réparerons cela 
en 2025.
Alors, à l’année prochaine ! Nous vous espérons plus 
nombreux encore. De nouvelles assises de schiste vous 
attendront ! 

CULTURE
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Avis à tous les curieux et amateurs de nouvelles 
technologies, l’Espace numérique de Vair-sur-Loire vous 
propose une fin d’année riche en découvertes !
En collaboration avec la Bibliothèque de Loire-Atlantique, 
nous aurons la chance d’accueillir une imprimante 3D qui 
sera mise à disposition lors de plusieurs ateliers.
Deux séances de découverte sont programmées les 
mercredis 4 et 11 décembre, de 14 h 30 à 16 h 30, à 
l’Espace numérique. Les participants pourront explorer le 
monde fascinant de la modélisation et de l’impression 3D. 
Ce sera l’occasion idéale pour expérimenter ce processus 
innovant et concevoir un petit objet. Ces ateliers sont 

ouverts gratuitement à tous les habitants de la commune 
âgés de plus de 15 ans.
Pour les plus jeunes, une séance spéciale sera organisée 
à l’Espace jeunes à la fin du mois de novembre avec 
l’animateur de la Bibliothèque départementale.
Les places étant limitées, nous vous invitons à réserver 
rapidement auprès de notre conseillère numérique.

Découvrez 
l’impression 3D
à l’Espace 
numérique

Réservez votre place pour modéliser et 
concevoir un objet en impression 3D.

La Bretagne à l’honneur pour ce mois d’octobre – © Audrey AK

Un air breton s’invite 
dans nos bibliothèques
Durant le mois d’octobre, les bibliothèques se mettent aux 
couleurs de la Bretagne pour une immersion culturelle 
unique. Plusieurs animations sont programmées pour 
faire découvrir la richesse de cette région.
- Samedi 12 octobre, 10 h à Saint-Herblon
 Venez découvrir la musique bretonne en compagnie 

d’Erwan Hamon, joueur de bombarde.
- Mercredi 16 octobre, 15 h à Anetz
 Apprenez les bases de la danse bretonne en compagnie 

de La Javelle du Pays d’Ancenis.
- Mercredi 23 octobre, de 15 h à 16 h à Anetz, puis de  

16 h 30 à 17 h 30 à Saint-Herblon
 La langue bretonne et le gallo seront à l’honneur 

avec Kentelioù an Noz, qui propose des séances 
d’apprentissage ludiques.

Ces animations sont gratuites et se font sur inscription. 
Inscrivez-vous par téléphone au 02 55 11 22 94 (pour 
Saint-Herblon) ou au 02 40 83 31 95 (pour Anetz).

CULTURE

Pour plus de détails sur l’ensemble du programme 
de l’Espace numérique, consultez notre site web : 
www.vairsurloire.fr/espace-numerique.
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Retour sur 
la journée 

UNIVAIR

Une quarantaine d’exposants 
locaux (artisans, commerçants, 

associations) étaient présents 
toute la journée.

Malgré une météo capricieuse, la 3ème édition de la 
journée UNIVAIR s’est déroulée avec succès le samedi 
7 septembre à la salle Madeleine Cartier, dans une 
ambiance d’échanges et de convivialité.

Cette journée a rassemblé une quarantaine d’artisans, 
de commerçants et d’associations de la commune, 
qui ont eu l’occasion de présenter leurs activités 
professionnelles et associatives. Les visiteurs ont pu 
découvrir une grande diversité de services et de produits, 
allant de l’artisanat local aux initiatives associatives.

Pendant ce temps, les enfants ne se sont pas ennuyés 
grâce aux multiples animations mises en place pour eux :  
un stand de maquillage, des jeux en bois, une animation 
de cirque de rue et une structure gonflable ont assuré leur 
divertissement tout au long de la journée.

En début d’après-midi, nous avons eu le plaisir d’accueillir 
Jean-Claude Raux, député de la circonscription, venu 
découvrir l’événement. Accompagné du maire et de 
certains adjoints, il est allé à la rencontre des exposants 
pour échanger avec eux.

Le programme ne s’est pas arrêté là. En soirée, les 
visiteurs ont eu la chance d’assister à deux concerts 
de grande qualité avec Virgil Garreau et Lagon, qui ont 
apporté une touche musicale et festive à l’événement. 
Enfin, pour clore cette belle journée, un spectacle de rue 
enflammé a illuminé les cœurs et les esprits.

VIE ÉCONOMIQUE

Cet événement n’aurait pas été possible sans 
l’implication remarquable d’un groupe de vingt 
bénévoles, qui ont consacré une année entière à 
l’organisation de cette journée.
Nous leur adressons nos sincères remerciements 
pour leur dévouement et leur travail acharné, qui 
ont permis la réussite de cette 3ème édition.
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Un soir en septembreSDPA
Photographe au service de l’Humain.e
Après avoir enseigné pendant 20 ans je m’installe en 
tant que photographe Humaniste sur la commune de  
Vair-Sur-Loire, dans laquelle je vis depuis maintenant 
16 ans. Porteuse de valeurs solidaires et inclusives, de 
projets et d’espoir, je mets mon savoir-être ainsi que 
mon savoir-faire au service de l’être humain et, plus 
largement, de la société toute entière. La sublimation 
et l’émerveillement sont mes moteurs, l’Humanisme et 
l’authenticité, mes valeurs.
Je réalise des prestations à destination des particuliers, 
des entreprises et des institutionnels. Le format 
« Reportage » de mes prestations vous permet de 
bénéficier d’une technique de prise de vue discrète afin 
d’oublier l’appareil photo, et de vous révéler détendu.e et 
naturel.le sur les clichés.
Depuis le mois de septembre, je propose les offres 
suivantes :
- La séance « Estime de Soi – Confiance en Soi » pour se 

(re)découvrir au naturel.
- Le reportage « Famille » pour garder des souvenirs de la 

vie, la vraie !
- Le reportage « Entreprise » qui met la photographie au 

service de votre savoir-faire.
- Le reportage « Évènement public ou privé » qui vous 

permettra de garder des photos uniques d’un moment 
inoubliable ou bien de communiquer et de partager de 
l’information au sujet d’un évènement.

Contactez-moi pour plus d’informations.
Au plaisir de vous rencontrer ! 

Serrurier Dépanneur du Pays d’Ancenis
Je m’appelle Charles Ouvrard, j’ai 38 ans et j’habite à 
Vair-sur-Loire depuis 2016. C’est au cours de ma dernière 
expérience dans la charpente métallique et le bardage 
que j’ai découvert un véritable intérêt pour la serrurerie.
Pour approfondir cette passion, j’ai suivi une formation à 
la FMSD (Formation au Métier de Serrurier Dépanneur), 
le seul organisme en France à délivrer une certification 
reconnue par l’État. J’ai obtenu ma certification RNCP 
de niveau IV ainsi que ma carte professionnelle, me 
permettant d’exercer en toute légalité.
Aujourd’hui, je souhaite développer mon activité de 
serrurier dépanneur dans un rayon de 25 km autour de 
Vair-sur-Loire. Mon objectif est d’aider aussi bien les 
particuliers que les entreprises, en leur offrant un service 
de qualité basé sur la confiance et la transparence.

ANG services
Multi-services à Vair-sur-Loire

Guy Vaillant vous propose une gamme variée de 
services pour les particuliers et les entreprises : 
lavage de vitres, terrasses, vérandas, pergolas 
et portails, nettoyage lors des déménagements, 
portage de courses...
Demandez votre devis gratuit et bénéficiez d’une 
déduction fiscale de 50 % (pour les particuliers).
Contactez-le par téléphone au 06 13 75 65 47
ou à : angservices@laposte.net.

Charles Ouvrard / SDPA
Interventions 24 h/24 sur le Pays d’Ancenis
06 63 68 70 98
sdpa.44@gmail.com

Morgane Régnier / Un soir en septembre
06 24 91 70 17
contact@unsoirenseptembre.com
www.unsoirenseptembre.com

VIE PROFESSIONNELLE
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Au printemps 2024, un boulodrome a pris place sous 
les ombrières photovoltaïques installées par la société 
Ombrières de Loire-Atlantique sur le parking du stade 
Robert Graiz à Saint-Herblon.
Le boulodrome a été aménagé par des artisans locaux. 
L’entreprise Huet & Haie a pris en charge les travaux de 
terrassement, tandis que la société Aubry Maçonnerie 
s’est occupée des soubassements. Enfin, Agasse 
Menuiserie Charpente a réalisé un bardage en bois à 
claire-voie et en polycarbonate, offrant à la fois une 
protection pour les usagers et une luminosité naturelle.

Laissons nos 
sols respirer 

L’imperméabilisation des sols 
a des effets néfastes sur la 

biodiversité et le climat.

L’artificialisation des sols est préjudiciable à la 
biodiversité, au climat et à la vie sur terre en général.
Elle génère une modification considérable, voire la 
disparition de l’habitat de la faune et de la flore et, par voie 
de conséquence, la disparition pure et simple de certaines 
espèces.
Mais cette imperméabilisation a d’autres effets. Un sol 
imperméabilisé n’absorbe plus de CO2 et participe ainsi à 
la hausse du réchauffement climatique. Il n’absorbe pas 
non plus l’eau de pluie. Les phénomènes de ruissellement 
et d’inondation sont donc amplifiés et possiblement 
catastrophiques. Nous l’avons bien vu cet été, dans notre 
commune, lors des très fortes précipitations qui se sont 
produites.

C’est pour cela que notre PLU (Plan Local d’Urbanisme) 
prévoit des taux maximum d’imperméabilisation lors de 
la construction de maisons, d’abris de jardin, de garages, 
de carports mais aussi lors d’aménagements extérieurs 
comme des stationnements, des allées, des cours 
(bitumées, bétonnées…), des terrasses ou des espaces 
dallés.
Il vous est donc demandé de tenir compte des taux en 
vigueur et de privilégier des matériaux perméables pour 
vos aménagements extérieurs.
Les demandes de permis de construire et les déclarations 
préalables pourront donc être refusées si les taux 
autorisés d’imperméabilisation ne sont pas respectés.

Un nouvel espace dédié 
à la pétanque

URBANISME – BÂTIMENTS

Avec une surface de près de 500 m², ce nouvel 
espace est accessible à tous les particuliers et 
associations de Vair-sur-Loire.
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Depuis le 23 septembre dernier, la mairie a le plaisir 
d’accueillir Lucas Poissonneau en alternance dans 
le cadre de sa Licence professionnelle Métiers de la 
Protection et de la Gestion de l’Environnement. Titulaire 
d’un BTSA Gestion et Protection de la Nature, Lucas 
poursuit désormais un parcours spécialisé en Gestion 
des Milieux Naturels.
Ses missions principales porteront sur la gestion des 
haies et des zones humides de la commune. Il aura 
pour responsabilité l’analyse des écosystèmes, le 
traitement des données techniques et la mise en 
œuvre d’opérations de gestion environnementale. De 
plus, Lucas conduira des actions de sensibilisation et 
d’éducation à l’environnement.

Il bénéficiera du soutien du COPIL Atlas de Biodiversité 
Communal pour l’accomplissement de ses tâches. Cette 
collaboration marque une étape importante dans la 
gestion environnementale de Vair-sur-Loire et contribue 
activement à la préservation de son patrimoine naturel.

Lutte contre 
les ragondins 
et rats 
musqués

La régulation des ragondins et des rats musqués est 
obligatoire sur tout le département en raison des dégâts 
qu’ils causent. 
Ces espèces envahissantes fragilisent les berges, 
provoquent l’érosion, et menacent les infrastructures 
comme les digues et les routes. Elles endommagent 
également les cultures et les plantes aquatiques, 
perturbant ainsi les écosystèmes. De plus, ces animaux 
sont vecteurs de maladies graves, comme la leptospirose, 
et peuvent contaminer les eaux, mettant en danger 
les usagers des zones humides : baigneurs, pêcheurs, 
kayakistes, promeneurs...

Des campagnes de lutte collective sont organisées 
pour protéger les populations, l’environnement et les 
infrastructures contre les ragondins et les rats musqués. 
Les piégeurs bénévoles, formés par un réseau spécialisé, 
jouent un rôle clé dans la régulation de ces espèces.
Le matériel utilisé, des pièges-cages sélectifs et non 
blessants, respecte les espèces non ciblées. Les 
piégeurs agissent dans le cadre réglementaire de cette 
lutte obligatoire, et toute altération de leur matériel est 
sanctionnée.

Un alternant en Gestion 
des Milieux Naturels

ENVIRONNEMENT

Contacter Polleniz : 02 40 36 83 03 – www.polleniz.fr
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À l’aventure !
C’est le thème choisi pour cette année scolaire à l’école 
du Chêne Vert. Les 131 élèves de la Toute Petite Section 
au CM2 vont travailler en début d’année sur le Vendée 
Globe puis découvriront d’autres horizons en fin d’année.
L’aventure sera sportive : toutes les classes participeront 
à l’USEP (Union Sportive de l’Enseignement du Premier 
degré) et rencontreront d’autres classes des écoles des 
environs pour partager des journées sportives.
Elle sera aussi culturelle lors des visites des expositions 
au MAT de Montrelais.
Et enfin elle sera participative puisque les élèves 
éliront leurs délégués pour le Conseil des délégués le 
11 octobre, date commune avec les adultes qui éliront les 
représentants des parents au Conseil d’école.
Le projet des médiateurs (résoudre les petits conflits de 
manière non violente) est reconduit.

L’équipe enseignante est stable et accueille M. Chauvière, 
remplaçant rattaché à l’école ainsi que Mme Barhoum en 
complément de Mme Roque en MS-GS.

Le Chêne Vert

Une nouvelle année commence pour nos 129 élèves !
C’est dans une ambiance conviviale autour d’un café de 
rentrée que petits et grands ont retrouvé le chemin de 
l’école le lundi 2 septembre. 
L’école accueille les enfants de la toute petite section 
de maternelle au CM2 dans 2 classes maternelles et 
4 classes élémentaires. 
Cédric Percheminier, enseignant nouvellement nommé 
a intégré l’équipe. La direction est toujours assurée par 
Mme Séverine Eveno. L’équipe pédagogique se compose 
de 8 enseignants, 3 ATSEM et 3 AESH.
Excellente année scolaire à tous !

Horaires de l’école : 9 h – 12 h et 13 h 30 – 16 h 30
Les projets prévus cette année :
- Dispositif «  plein les yeux  » avec le cinéma Eden 

d’Ancenis
- Prix littéraire des incorruptibles
- Partenariat avec la bibliothèque municipale et la 

médiathèque d’Ancenis
- Le savoir rouler à vélo pour les CM et la maniabilité à 

trottinette pour les CE
- Projet musique pour les élèves du CP au CE2
Calendrier des manifestations :
Vendredi 13 décembre : marché de Noël de l’école
Samedi 11 janvier : porte ouverte de l’école pour les 
enfants nés en 2022

La Fontaine

ÉCOLES

Vous pouvez contacter l’école par téléphone au 
02 40 98 00 96 (le lundi de préférence) ou à : 
ce.0440995t@ac-nantes.fr.

Pour tous renseignements, n’hésitez pas à prendre 
contact avec l’école ou à vous présenter aux 
heures de sortie des classes (12 h ou 16 h 30).
La directrice est disponible sur RDV le vendredi 
toute la journée.
Téléphone : 02 40 83 30 04 
Courriel : ce.0440440p@ac-nantes.fr
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Une année artistique…
Une belle surprise attendait nos 117 élèves à la rentrée : 
le mur d’enceinte de l’école a été entièrement nettoyé et 
repeint cet été  ! Cette rénovation lance également notre 
projet d’année autour de l’art et la nature intitulé : « graines 
d’artistes ».

Les élèves vont donc travailler et échanger autour de 
différents domaines artistiques : la musique, la peinture, 
la sculpture, la photographie et le cinéma pour terminer 
par les arts du spectacle. 

Au cours de cette année artistique, nous aurons la chance 
d’être accompagnés par une association d’artistes « 100 
pressions  ». Ils vont nous guider pour réaliser notre 
fresque participative sur le mur d’enceinte de l’école ! 
Un beau projet que tous les promeneurs pourront admirer 
à la fin de l’année scolaire !
…tournée aussi vers le respect de la nature !
L’année dernière, nous avons créé des jardins 
pédagogiques et nous allons les voir évoluer maintenant 
au fil des saisons. 
Le vendredi 27 septembre, nous avons arpenté les rues 
de la commune pour une action « Nettoyons la nature ». 
Nous étions très fiers de ramasser les déchets et d’assurer 
ainsi la propreté de la ville après notre passage !
Festival du livre
Du lundi 2  au vendredi 13 décembre : livres exposés et en 
vente à l’école.

Pour cette nouvelle rentrée, l’équipe enseignante accueille 
deux nouvelles enseignantes : Marine PROUST qui assure 
la décharge de direction les jeudis et Ingrid MASSE 
l’enseignante spécialisée qui intervient à l’école 2 demi-
journées par semaine. Le 1er octobre, Lilian MATHIEN, un 
jeune en service civique, renforcera l’équipe pédagogique. 
Il aura pour mission d’aider les élèves en élémentaire pour 
l’accès à la lecture. Il gèrera également la bibliothèque de 
l’école. 
Lors de notre assemblée de rentrée, nous avons annoncé 
aux 145 élèves notre projet  qui se développera sur les 
3 prochaines années : «  Devenons citoyens de notre 
planète et agissons ! ». Cette année, les élèves apprendront 
à devenir citoyen à l’échelle de leur école. 2 axes seront 
privilégiés : le vivre ensemble et la protection de la planète. 
Parallèlement à ce projet, les élèves des écoles Notre-
Dame et Saint-Joseph se retrouveront tout au long de 
cette année pour vivre des temps forts sur le thème de 
l’inclusion « École pour tous, à nous de jouer ! ». L’élan des 
jeux paralympiques ne va pas retomber dans nos écoles !!!

Photos prises lors de l’assemblée de rentrée dans notre 
grande salle de motricité, toute neuve  ! En effet, la pluie 
s’était invitée à la rentrée…
Une assemblée d’enfants pour se dire bonjour et se 
souhaiter une belle année mais également pour accueillir 
les nouveaux élèves.

Saint-Joseph

Notre-Dame

ÉCOLES

Pour toute information, vous pouvez contacter 
Véronique Robert, Cheffe d’établissement. 
Téléphone : 07 87 18 35 69
Courriel : ec.vair.notre-dame@ec44.fr
Site web : ecole-notre-dame-anetz.fr
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APE – École La Fontaine
Cette nouvelle rentrée marque un  
renouvellement pour l’APE de l’école 
la Fontaine. Un bureau partiellement 
renouvelé et de nouveaux parents 
volontaires pour prêter main forte 
aux projets de cette année scolaire. 
Le traditionnel vide-greniers est cette année décalé au 
début du printemps. Nous vous communiquerons la date 
définitive via les réseaux. Vous pouvez nous contacter 
pour les inscriptions aux cours de LIA et de cardio-hit 
qui ont lieu les mardis et jeudis soir. Les ventes de jus 
de pomme, de gâteaux, de chocolats de Noël, de bières 
locales trouveront leur place tout au long de l’année. 
Merci à tous les parents qui nous apportent leur aide et 
leur soutien. Et belle année scolaire à tous.
Nous contacter : ape.lafontaine@gmail.com

Anetz Détente et Création
Les activités de l’association ont repris le 12 septembre 
avec l’Assemblée Générale.
Les ateliers débutent en octobre : Pergamano – Art floral - 
Couture, broderie, tricot – Maroquinerie – Cartonnage – 
Carterie sans animateur.
Les inscriptions sont possibles jusqu’au 31 octobre.
Pour tous renseignements, contactez Béatrice Douet au 
02 40 96 11 69.
L’année se terminera par l’expo les 26 et 27 avril 2025.

APEL/OGEC – École Notre-Dame
L’école a remis sa tenue de rentrée : le mur extérieur a été 
repeint grâce aux bénéfices des actions réalisées l’année 
dernière. Les parents se sont retrouvés en participant à la 
remise en état de l’école pour accueillir les enfants, merci 
à chacun.
Dès le 7 septembre, l’APEL s’est joint à d’autres 
associations dans l’organisation d’UNIVAIR.
Les équipes de l’OGEC et de l’APEL ont invités les parents 
de l’école afin de découvrir nos projets, écouter, discuter 
en toute convivialité ! Notre objectif est simple : faire 
perdurer les activités et améliorer le quotidien de nos 
enfants à l’école. Bienvenue à tous.
Nous contacter :
Véronique CHAUVIN (OGEC) : 06 62 30 61 77
Denis RAVARD (APEL) : 06 20 17 49 97

APEL/OGEC – École Saint-Joseph
OGEC – contact : ogec.stjoseph44@laposte.net
Les travaux se poursuivent pour embellir l’école : pendant 
l’été, c’est la cour qui a vu se dessiner de nouveaux 
espaces, fin prêts à la rentrée. Bientôt les plantations... 
À suivre !
APEL – contact : apel.stjoseph44@laposte.net
Retour sur notre kermesse sur le thème des jeux 
olympiques. Les enfants et l’équipe éducative nous ont 
proposés un magnifique spectacle ! Le repas du midi a 
encore été un succès et la journée s’est déroulée dans la 
joie, la convivialité et l’envie d’être ensemble.
Nous préparons activement l’arbre de Noël qui aura lieu le 
13 décembre 2024.
Gardez un œil sur notre page Facebook :

Apel Ogec Saint Herblon.

ASSOCIATIONS
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Herblanetz Football Club
La saison 2024/2025 du HFC à débuté le 30 juillet pour 
les 44 seniors sous la houlette de Gaetan Balden. Elle a 
repris début septembre pour les autres catégories.
Il est encore possible de s’inscrire et ainsi rejoindre nos 
240 licenciés en contactant notre secrétaire Marie Thé 
DUPONT : 06 50 97 48 94.
En espérant vous voir nombreux autour des terrains 
venir encourager petits et grands, gageons d’une belle et 
agréable saison.

Comité de Jumelage des Grées
Après l’inoubliable séjour en Allemagne, riche d’échanges 
culturels et amicaux, la soirée Grecque, organisée le 
24 mai en Interjumelage à Saint-Herblon a remporté un 
vif succès. Après avoir cassé une assiette, symbole de 
bonheur et de prospérité à l’occasion des fêtes en Grèce, 
les convives ont apprécié les spécialités culinaires servies 
par l’Orpin, l’animation du groupe Hellénique Meraklik et 
l’ambiance festive de la soirée.
Accueillis par la Municipalité de Vair, les amis anglais sont 
arrivés le 30 mai. Le programme : excursion à Herbignac/ 
Piriac, promenade sur les toues de Loire, soirée franco-
anglaise à Pouillé-les-Côteaux, ont permis aux familles 
d’échanger et de renforcer les liens d’amitié .
Nous contacter :
Courriel : comitejumelagegrees@gmail.com
Téléphone : 06 34 01 72 72

Tennis Club de Vair-sur-Loire
Au 1er septembre 2024, le club compte déjà plus de 
100 adhérents, soit déjà le total de la saison passée. Un 
des objectifs du bureau est de faire découvrir le tennis 
dès 6 ans. Agathe HUNOT, entraineuse Diplômée d’Etat, 
assurera les cours jeunes et adultes toute l’année, avec la 
mise en place de stages, tournois et diverses animations 
pendant les vacances scolaires. Il reste encore quelques 
places, alors n’hésitez pas !!! 
Pour plus d’informations, vous pouvez laisser un message 
au 06 26 85 36 57 ou à tennisclubvairsurloire@gmail.com. 
Vous pouvez également consulter notre site :
tennisclub-vairsurloire.fr pour suivre l’actualité du club !

Pays d’Ancenis Basket
Le PAB fait sa rentrée avec 29 équipes prêtes pour 
reprendre le championnat, en sénior, jeune et loisir. Nos 
équipes fanions montent en niveau avec les SM1 qui 
évolueront en R2, et les SF1 en PRF. Côté masculin, les 
SM2 et 3 joueront respectivement en PRM et D4, tandis 
que la deuxième équipe féminine sera en D4. Le PAB 
propose également du Basket Santé accessible à tous, 
une discipline favorisant la pratique régulière d’une 
activité physique. Les séances se déroulent le jeudi soir à 
20 h. Labellisé Mini Basket 3 étoiles, le club accueille les 
enfants dès 6 ans et un éveil en famille sera proposé sur 
6 séances pour la génération 2020.
Plus d’infos sur www.paysdancenisbasket.fr

ASSOCIATIONS
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Vair’Events
La nouvelle édition nous a réservé du spectacle et des 
surprises. Dans la matinée les Access se sont livrés à une 
belle bataille. L’après-midi débutait avec la 1ère manche 
du Challenge du Pays d’Ancenis U15. Ensuite avait lieu 
notre première course de niveau régionale Féminine, et 
première surprise avec la plus forte affluence depuis 1 an 
et demi pour ces épreuves. 
Pour conclure cette belle journée, nous avons eu la chance 
d’accueillir un ambassadeur de marque, en la présence de 
Sylvain Chavanel venu encourager son fils pour l’épreuve 
U17. 
Vair’Events remercie ses bénévoles, commissaires ainsi 
que les services techniques et les élus de la commune 
pour leur accompagnement.

Générations Mouvement Saint Herblonnais
Du 13 au 20 mai, 21 personnes sont parties découvrir 
l’Albanie, un magnifique pays face à la mer Adriatique, 
avec ses panoramas extraordinaires, ses majestueuses 
montagnes, ses plages et ses villages pittoresques.
Sa situation économique et touristique est en 
développement après 30 ans d’un régime communiste 
strict. Voyage superbe, très bon accueil et bonne ambiance 
dans le groupe. Toutes les activités de l’association sont 
recommencées. Ceux qui veulent en profiter peuvent 
encore s’inscrire. 
Marc CHAUFER (Président) : 06 86 53 39 62
https://saintherblongm.wixsite.com/g-n-rations-mouvemen

Vair-sur-Loire Basket
Pour cette nouvelle saison, un nouvel 
entraîneur, prénommé Garcia, a rejoint 
le VSLB. Il encadre la plupart des 
séances d’entraînement jeunes. Les 
Seniors M et F seront entraînés par 

Lucas, bénévole nouvellement arrivé au club également.
Le club tient à féliciter particulièrement Justine pour son 
engagement en formation d’arbitre officiel, nous espérons 
que son exemple déclenchera des vocations !
Le 31 octobre se déroulera la 
4ème édition de Vair De Peur avec 
des animations pour les enfants à 
partir de 18 h et une disco destinée 
aux plus grands à 21 h.
Les portes du club sont toujours 
ouvertes pour ceux et celles 
souhaitant nous rejoindre.
Courriel : contact.vslb@gmail.com

Vair-Sur-Loire Basket

Club Bon Accueil
En cette saison 2024-2025, le Club confirme son objet qui 
est de regrouper les personnes retraitées et préretraitées 
pour éviter leur isolement et leur proposer les activités 
qui contribuent à entretenir une vie active  : danse, 
gymnastique douce, jeux de cartes et de société, billard, 
pétanque, marche, randonnées avec pique-nique, sorties 
à vélo, ateliers d’informatique et… voyages.
Pour plus de détails, rendez-vous sur notre site internet : 
clubbonaccueilanetz.fr
Pour adhérer au club, contactez Patrice au 06 62 51 15 39.
Pour l’informatique (smartphone, tablette et ordinateur), 
reprise de nos cours début novembre, contactez Bernard 
au 02 40 96 06 54 ou au 06 02 23 10 79.

ASSOCIATIONS



25Au fil de Vair n°14 – Septembre 2024 

Yogasana
Yogasana propose depuis un peu plus de 15 ans du 
yoga à Vair-sur-Loire , les lundis, mercredis et vendredis, 
séances de 1 h 30 avec 2 enseignantes :
Régine Riff, certifiée par l’EFYO depuis 8 ans qui 
propose une pratique utilisant des accessoires, briques, 
sangles, bâtons, de la précision posturale une approche 
thérapeutique et ostéopathique adaptée au yoga.
Véronique Mottin, de l’école Viniyoga depuis 4 ans 
privilégie l’adaptation aux besoins et aux capacités 
de l’élève. Dans la pédagogie Viniyoga, La séance est 
construite méthodiquement, de façon progressive, afin 
d’aborder les postures délicates en toute sécurité pour 
chacun.
Renseignements : yogasana44@gmail.com

Association Loisirs Cyclo Vairlois
Le 21 avril dernier, notre randonnée « La Vairando » a 
réuni 627 participants : 388 marcheurs, 99 vététistes, 
103 cyclos et 37 sur le circuit famille. Les nouveaux 
parcours ont été appréciés. Le succès de l’événement est 
dû à l’engagement des adhérents et de leurs conjoints. 
La prochaine édition est déjà en préparation avec des 
nouveautés à venir.
Le 25 août, nous nous sommes retrouvés lors du pique-
nique du club, un moment convivial, précédé d’une sortie 
vélo ouverte aux adhérents et leurs conjoints.
Une équipe ALCV a terminé 3ème de sa poule aux 6 H VTT 
de la Loire.

Association Loisirs Cyclo Vairlois

Comité des fêtes de Saint-Herblon
Le Comité des fêtes de Saint-Herblon organise son 
marché de Noël le dimanche 8 décembre dans la salle de 
sport Madeleine Cartier. Ne manquez pas l’occasion de 
partager vos créations et produits locaux, nous avons des 
emplacements disponibles.
En février 2025, nous vous proposons un grand spectacle 
de magie et grande illusion. Vivez un moment inoubliable 
avec des billets à offrir pour les fêtes de fin d’année, une 
idée cadeau originale pour petits et grands.
Pour réserver nos évènements contactez-nous à : 
comitedesfetes44150@gmail.com.
Vous pouvez également rejoindre notre équipe pour 
devenir bénévole ou nous donner un coup de main à 
l’occasion.

Comité des fêtes Saint Herblon 44150

Herblongym
Cours de gymnastique adultes le mercredi de 20 h 15 à 
21 h 15, salle polyvalente de Saint-Herblon, encadrés par 
Stanislas Tindano.
Au programme : LIA (cours de cardio-training 
chorégraphiés en musique), renforcement musculaire 
(cuisses-abdos-fessiers), séances sous forme d’ateliers 
ou step.
Il n’est pas trop tard pour nous rejoindre pour cette nouvelle 
saison et les inscriptions en cours d’année sont possibles. 
Les deux premières séances sont gratuites (prévoir une 
bouteille d’eau, un tapis et une tenue adaptée).
Renseignements : herblongym@laposte.net

ASSOCIATIONS
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LE MOT DE LA MAJORITÉ

LE MOT DE LA MINORITÉ

La période estivale s’achève avec un bilan positif
Vous avez pu assister à la 3ème saison culturelle du 
Théâtre de Verdure avec quinze spectacles proposant 
encore une fois une sélection éclectique. La participation 
d’un grand nombre de Vairloises et Vairlois est une 
grande satisfaction pour la Municipalité. Nous restons 
toujours attachés à la gratuité de ces spectacles pour que 
la culture puisse être accessible à tous.
Année olympique oblige, Vair-sur-Loire a aussi participé 
à cet élan en organisant deux journées dans le cadre de 
« Terre de Jeux 2024 » : la journée du « sport et du 
handisport » a eu lieu le 23 juin à Anetz et la journée « Jeux 
en fête » s’est déroulée le 28 juillet à Saint-Herblon. Le 
soleil s’est invité à ces deux évènements et a accompagné 
les nombreux participants.
UNIVAIR est revenu pour la 3ème édition consécutive à la 
salle Madeleine Cartier. Les habitants ont pu rencontrer et 
échanger avec plus de quarante artisans, commerçants 
et associations de la commune. Cette année encore, 
cette manifestation a permis de créer du lien entre les 
professionnels, les associations et les habitants de la 
commune.
Du côté des réalisations, la maison médicale affiche 
complet. Après l’arrivée d’un nouveau médecin en février, 
ce sont désormais deux neuropsychologues qui viennent 

de s’installer. L’agrandissement de la maison médicale 
finalisé en début d’année (180 000 € d’investissements) 
permet de compléter l’offre de soins de proximité.
Après l’installation de l’Espace jeunes dans son nouveau 
local, rue de Versailles, ce sont nos agents des services 
techniques qui ont pu faire leur rentrée dans des locaux 
agrandis et réhabilités.
Nous avons la volonté de poursuivre nos projets. Ainsi, les 
travaux du terrain multisports (à l’arrière de la salle de La 
Cour) ont démarré et les habitants, écoles et associations 
pourront bientôt l’utiliser. L’architecte, en charge de la 
réhabilitation de l’école de La Fontaine sera bientôt retenu 
et le travail de revalorisation de nos deux cœurs de 
bourg se poursuivra en réfléchissant aux thématiques de 
logements, services, commerces…
En début d’année 2025, notre commune sera recensée. 
Nous vous remercions d’ores et déjà de l’accueil que vous 
réserverez aux personnes chargées de ce recensement.
Comme vous pouvez le constater, nous continuons d’avoir 
de l’ambition pour le développement de notre commune 
en veillant à une gestion financière saine pour répondre 
aux besoins d’aujourd’hui et de demain.
Nous vous souhaitons une bonne rentrée.

Les élus de la majorité

C’est peut-être un détail pour vous...
À l’approche des discussions sur le budget, 
malgré un climat de travail beaucoup plus 
apaisé, il nous reste des points à relever.
Prenons un exemple : la partie sports de la salle 
de La Cour doit être aménagée, principalement 
pour une mise aux normes. Un projet très 
largement accepté par le conseil municipal. 
Les travaux, d’un montant global estimé de 
700 000 €, peuvent être séparés en fonction 
des contraintes réglementaires différentes, ce 
qui n’offre pas les mêmes délais d’exécution. Le 
choix est simple : soit faire les travaux en deux 
parties, établir deux procédures de marchés 
publics et tenter de finir la première partie avant 
les élections municipales de mars 2026 ; soit 
faire les travaux en une seule fois, une fois les 
dossiers bien cadrés, avec une seule procédure 
de marché public (ce qui peut faire une économie 
de 20 000 €) et terminer les travaux en juin 2026. 

Sans suspense, la première option tient la corde dans la 
majorité !
Dans ce cas précis, il est très dommage de vouloir tenir 
un objectif de court terme, que sont les élections de mars 
2026, quand il n’y a aucun intérêt politique puisqu’il s’agit 
d’une mise aux normes. En procédant ainsi, on néglige 
l’intérêt général et on déconsidère le travail des agents, 
dont la mission est d’assurer la continuité du service 
public. De plus, on choisit de s’assoir sur une économie, 
quasi-équivalente à la somme supplémentaire obtenue 
par l’augmentation du taux de taxe foncière 2024 (ce que 
nous avions dénoncé). Nous regrettons que la population 
ait été sollicitée pour financer l’inutile, c’est agaçant.
Nous pourrions également évoquer les aménagements 
des bourgs mais c’est une autre histoire.
Nous espérons que les prochaines discussions sur le 
budget auront la hauteur de vue nécessaire.

VAIR Les Habitants

TRIBUNE LIBRE
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NAISSANCES
10/05  –  Amaël PAPIN
15/05  –  Romane HAIE
24/05  –  Camille CHASSÉ
07/06  –  Louise GUICHARD
16/06  –  Charlie DROGOU
21/06  –  Eve DAVY BROSSET
04/07  –  Roxane MORDELET
09/07  –  Naya LEGRAND
15/07  –  Rafaël MARTIN CONTRAIRE
17/07  –  Romane PRÉVOST BLIN
23/07  –  Avel HAFIS CORAI
26/07  –  Sacha LANDAIS
26/07  –  Léonardo BELLANGE
03/08  –  Louison BINAUD
08/08  –  Célestin JEMET
10/08  –  Charles BAZIN ORHON
15/08  –  Soéline NEVEU
24/08  –  Robin LECLAIR
27/08  –  Victoria DAVID THOREAU

DÉCÈS
11/06  –  Jeannette NISON (née FOUCHER)
28/06  –  Elisabeth DENIEUL (née PINEL)
08/08  –  Jules MAQUIN
15/08  –  Franquaire DAVODEAU
21/08  –  Joseph TREMBLAY
31/08  –  Christiane HAIE (née TOURNEUX)

MARIAGES
18/05  –  Vincent CHAILLOU et Jennifer HUCHEDÉ
24/05  –  Marion MOUNIER et Ludovic PASQUIER
07/06  –  Amandine HELBERT et Kévin LECLERC
29/06  –  Christophe CHESNEAU et Marine THOBIE
06/07  –  Sarah BRUNETIERE et Julien TAILLEFER
13/07  –  Adrien ORHON et Solenne VALLÉE
27/07  –  Vincent CHENOUARD et Marion LABÉDIE
03/08  –  Agnès BOURSIER et Clément MENGELLE
10/08  –  Estelle BOUTROUX et Ernest ROZYCKI
24/08  –  Cécile HAURAY et Eric HERSANT

PACS
06/05  –  Charlie COMMOVICK et Aloé MINOT
23/05  –  Aurore DUBREUIL et Alexandre GUYOMARC’H
03/08  –  Lou COLAS et Guillaume PELTIER

GAEC Loire et Marais – 95, la Contrie
Hangar de stockage matériel et fourrage.

GAEC Loire et Marais – rue du Fresne
Stabulation vaches allaitantes et stockage matériel  
et fourrage.

EARL de l’Espoir – La Doitoury
Hangar de stockage fumier, matériel et fourrage.

Olivier PIAU – 6, le Pressoir
Extension de maison.

Aurélien FOUCHER – 3, la Chipaudière
Rénovation et surélévation de maison.

Jean LANDAIS – 113 et 123, rue du Fresne
Construction de deux garages annexes.

ÉTAT CIVIL

PERMIS DE CONSTRUIRE

INFOS LÉGALES



Samedi 12 octobre 
Assemblée Générale et Fête
de la rentrée !
de 9 h à 12 h
École Notre-Dame

Vendredi 18 octobre 
Tournoi Octobre Rose
Salle du Pressoir Rouge
à Ancenis
Pays d’Ancenis Basket

Samedi 19 octobre 
Tournoi de tennis Seniors H/F
Tout le week-end
Complexe sportif de La Cour
Tennis Club de Vair-sur-Loire

Samedi 26 octobre 
Concours de belote
à partir de 13 h
Salle de La Cour
Club Bon Accueil

Samedi 26 octobre 
Tournoi Mini Basket
Salle du Pressoir Rouge
à Ancenis
Pays d’Ancenis Basket

Jeudi 31 octobre 
Vair de Peur
de 18 h à 1 h
Salle de La Cour
Vair-Sur-Loire Basket

Samedi 21 décembre 
Tournoi de tennis Seniors H/F
Tout le week-end
Complexe sportif de La Cour
Tennis Club de Vair-sur-Loire

Vendredi 13 décembre 
Arbre de Noël
à 18 h 30
École Saint-Joseph
APEL / OGEC Saint-Joseph

Vendredi 13 décembre 
Spectacle de Noël
Le soir (horaires à venir)
Salle de La Cour
École Notre-Dame

Mardi 17 décembre 
Repas de Noël
à 12 h
Salle de La Cour
Club Bon Accueil

Samedi 7 décembre 
Concours de belote
à partir de 13 h
Salle Louis Rousseau
Générations Mouvement St-H.

Dimanche 8 décembre 
Marché de Noël
de 10 h à 18 h
Salle Madeleine Cartier
Comité des fêtes de St-Herblon

Vendredi 13 décembre 
Marché de Noël
de 16 h 30 à 19 h
École La Fontaine
École et APE La Fontaine

Samedi 23 novembre 
Spectacle comique
à 20 h
Salle Louis Rousseau
Amicale de Méron 

Dimanche 24 novembre 
Vente de viennoiseries
chez vous entre 7 h et 9 h
Réservation auprès de
APEL Notre-Dame

Samedi 16 novembre 
Soirée Champêtre
à 19 h
Salle des sports de La Cour
Festiz

Vendredi 22 novembre 
Assemblée Générale
à 20 h
Salle Louis Rousseau
Comité de Jumelage des Grées

Vendredi 22 novembre 
RUN for Lily Cerise
du vendredi au dimanche
Inscriptions en ligne
Lily Cerise & Cie

OCTOBRE

NOVEMBRE

DÉCEMBRE


